

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Alcaldes piden tiempo para gastar 910 mdp

FEDERICO XOLOCOTZI



En colonias de la Venustiano Carranza sus habitantes prefieren recuperar espacios públicos

MANUEL COSME

Los ocho de oposición sugieren plazo hasta marzo de 2022, pues esos recursos no se han ejercido en dos años por la pandemia

Los nueve alcaldes que iniciaron su administración este 1 de octubre tienen en su contra el tiempo para ejercer cerca de 910 millones de pesos correspondientes al Presupuesto Participativo de 2021, pues, por ley, antes de que concluya el año deben utilizarlos o de lo contrario los recursos serán considerados un subejercicio y tendrán que regresarlos al Gobierno de la ciudad.

Y es que los plazos fatales para usar esos recursos vencerían el próximo mes, por eso la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX) propuso llevar a tiempo extra este gasto, hasta marzo de 2022. La fracción del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el Congreso local aceptó modificar esos tiempos, pero no en los tér-

minos planteados por los alcaldes opositores. Aún los legisladores no se han puesto de acuerdo para fijar un nuevo plazo.

Sobre esta situación, Anel Vázquez, integrante del Comité de Vigilancia de la colonia Felipe Pescador, alcaldía Cuauhtémoc, informó que el proyecto ganador en su área fue la reposición de luminarias, pero que la nueva administración de su jurisdicción frenó su cumplimiento por supuestas irregularidades en la licitación.

Ante esto pidió a las autoridades de la demarcación acompañarlos en el proceso y no efectuar uno nuevo a la carrera.

Por su parte, Greta Ríos, vecina de la colonia Juárez, en la misma alcaldía, demandó que los recursos se usen en los proyectos que eligieron los vecinos y que no se regresen al Gobierno de la Ciudad de México.

Las alcaldías que se encuentran en dicha situación son Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Coyoacán, Cuauhtémoc, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Milpa Alta y Tláhuac, no así Venustiano Carranza, cuya alcaldesa, Evelyn Parra Álvarez, ya empezó a usar esos recursos en diferentes obras.

El beneficio que tiene Parra Álvarez es que ella da continuidad a Morena en Venustiano Carranza. De los 910 millones de pesos a ejercer, las alcaldías de Coyoacán y Tlalpan son las que mayor presupuesto tienen con 186 y 180 millones de pesos, respectivamente, mientras que Milpa Alta es a la que menos recursos le corresponden, con 27 millones de pesos.

A Álvaro Obregón le corresponden 106 millones de pesos, a Azcapotzalco 62 millones de pesos, a Cuauhtémoc 115 millones de pesos, a Magdalena Contreras 27 millones de pesos, a Miguel Hidalgo 90 millones de pesos, a Milpa Alta 27 millones de pesos, misma cantidad para Tláhuac, y a Venustiano Carranza 90 millones de pesos.

RECURSOS

VECINOS SOLICITARON a las autoridades no ejercer el dinero a la carrera

En el caso de la tercera de esas demarcaciones, su alcaldesa, Sandra Cuevas, aseguró el jueves pasado que se está trabajando muy fuerte, con el fin de que el Presupuesto Participativo se aplique lo más pronto posible, "yo siempre veo el cómo se pueden hacer las cosas y no buscar tanto pretexto. Hay que buscar cómo sacar las cosas y el trabajo, porque a todos nos urgen".

Los proyectos de Presupuesto Participativo en Cuauhtémoc, agregó, son principalmente cámaras de videovigilancia, y reposición de luminarias.

El martes 19 de octubre dio inicio la aplicación del Presupuesto Participativo de los años 2020 y 2021 en la alcaldía Venustiano Carranza, para acatar lo que los vecinos de 80 colonias aprobaron en las consultas ciudadanas para mejorar el entorno urbano.

La titular de la demarcación informó que con los más de 90 millones de pesos se emprenderán los siguientes trabajos: 27 proyectos de luminarias; 13 de drenaje, tubería y agua potable; 19 de obras en carpeta asfáltica; 13 de obra en general y recuperación de espacios públicos; uno de colocación de cámaras de videovigilancia; y siete de mantenimiento de unidades habitacionales.

Dijo que los vecinos de las colonias Azteca y Ampliación Caracol, entre otras, pidieron la recuperación de espacios públicos.

80

PROYECTOS VOTADOS por los habitantes de Venustiano Carranza serán puestos en práctica

186

MILLONES DE pesos corresponden a la alcaldía Coyoacán, que es la que recibirá más en este rubro

27

MILLONES DE pesos recibirán las demarcaciones Milpa Alta y Magdalena Contreras